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★平成 23 年度新役員 

会長：徳本（西１ブロック長） 

副会長（行事担当）：平田（西２ブロック長） 

〃 （環境担当）：有光（東１ブロック長）、田中（東２ブロック長） 

〃 （総務担当）：長通（南ブロック長） 

会計：阪東（西２） 

書記：佐藤（東２）、雨海（東２） 

 

☆新会長あいさつ 
 

平成２３年度の自治会長に就任いたしました徳本です。梅園に住み始めて３０年

になります。家の郵便受けの表札は桜村梅園のままです。３月末まで５年間単身赴

任で横須賀に住んでおりましたので、プチ浦島太郎状態です。前自治会長の村岡さ

んが残って下さいましたので心強く思っています。１年間微力を尽くしますのでど

うかよろしくお願い申し上げます。（お願い）梅園を少しでも住みやすくするため

に、皆様からの提案・要望を文書でお寄せ下さい（口頭だと忘れてしまいます）。

内容は図を使ってできるだけ具体的に書いて下さい。日付と署名をお忘れなく。 
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★定期総会報告 

平成 23 年度梅園２丁目自治会・自主防災会定期総会は震災の影響で開催が遅れ、平

成 23 年 4 月 23 日（土）午後 7:00 から梅園集会所で開催されました。出席者数は新旧

役員を含めて９８名、委任状２２２名、合計３２０名でした。 

議長をお願いする予定であった五十嵐氏が多忙で出席できなかったため、村岡会長

が議長を務めることが了承されました。平成２２年度の活動について役員等から説明

がなされて、活発な議論が行われました。主な内容は以下の通りです。活動報告の詳

細については事前配布された定期総会資料をご参照下さい。 

 

1. 平成 22 年度活動報告 

(1)１年間の主な活動  

楽々市や運動会など恒例の行事を行い、６回の役員会、９回の幹事会、また震災

による安否確認や被災状況の情報収集、義援金の受付取りまとめなどの活動が行わ

れたことが報告されました。 

(2)自主防災会関係 

ＡＥＤの設置、救命救急講習会を行いました。また今回の震災の対応策について

様々な意見が出されました（意見の概要は次ページに記載）。次期役員はこれらの意

見を参考に、現役員や自警団の協力を得て自主防災会のあり方や活動内容を再検討

してほしいという形で討論を終了しました。自主防災会の規約は、アンケートで会

員の意見を聞き、現実にあったものに改定する必要があること、この作業は新旧役

員が協力して行うことが確認されました。 

(3)梅園集会所関係 

受付業務は前年同様「Ｔ-１インドアテニススクール」に委託し、保守管理、清掃

も関係サークルに委託して実施しました。集会所の修繕箇所について意見要望を集

約し、計画案を作成しました。詳細は総会資料参照。 

(4)総務関係 

２２年度は自治会名簿を作成し、旧名簿の回収、廃棄を行いました。 

集会所設備に関する要望について、スクリーンプロジェクターは、その需要や利

用度はどのくらいか、維持、管理ができるか、購入費用はどの程度か（２０～３０

万円？）を調査する必要があるという意見が出されました。また、今後の震災等を

考慮して、停電でも使用できるテレビの購入希望がありました。工事関係では防蟻

処理工事を２３年度中に実施することが決まりました。 

(5)環境関係 

防犯灯４か所、カーブミラー２か所の新設、遊歩道街路樹剪定などが行われまし

た。次年度に引き継がれた側溝の修理の件は、旧側溝（蓋がないもの）を新しいも

のに交換するとともに、水が溜まっている道路の側溝の調査を行い、補修等を市に

申請をしていくこととしました。配付資料に記載されてないことでは、粗大ゴミ（電

気製品）の不法投棄が２件あり、その回収に自治会も半額負担したことの報告と、

つくバスが路線バスになってしまい料金も上がり、コミュニティー・バスとしての

機能がなくなったことに対する自治会としての意見を市に伝えてほしいという意
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見が出されました。 

(6)行事 

楽々市、親子パトロール、敬老の日、運動会などの行事を行いました。３月１９

日に予定していた「梅園あそびの広場」は地震のため中止となりました。 

(7)体育防災委員会運動会関係 

４月より１０回の委員会で準備を進め、９月２６日に運動会を開催しました。会

員の協力に対しての感謝の言葉がありました。 

(8)自警団関係 

毎月２回の夜間パトロールや、登校時の立哨、防犯幟旗の追加更新等の活動を行

いました。２件の車の盗難がありましたが、他地域と比較して梅園地区の治安は良

いことが報告され、会員の協力に対しての感謝の言葉がありました。 

 

＜震災後の活動および自主防災会に関する意見＞ 

・今回の震災で自主防災会が機能しなかった理由は何か。自主防災会は震災時にどの

様な行動を取ったのか。取れなかったならば、それができなかった理由は何か。防

災会は訓練をしているのか。役割は決めているのか。 

・防災委員の大部分は震災時には勤務先にいて帰宅できない者もいた。震災後に被害

調査を行った。 

・自主防災会は旧住民地域の消防団のような役割を持つものとして市からの要請で作

られた経過がある。 

・自主防災会の連絡体制ができてない。「自主防災会」という組織があると期待してし

まうので、何もしないのなら無い方がよい。自主防災会の命令系統、連絡系統だけ

でも作った方がよい。 

・班単位では連絡体制ができていた。今回も給水車情報、井戸のある家、水道が出る

時間帯等の電話連絡は行っている。班単位でマニュアルを作るのが良い。トップダ

ウンの連絡体制は機能しない。 

・防災会を無くすのではなく、今回の震災を参考に再検討していきたい。まず班単位

での検討が必要である。自治会に加入してない人にどう連絡するかも検討したい。 

・自主防災会の規約には「会長が不在の時は副ブロック長が代行する」と記載されて

いる。電話連絡は災害時には機能しない。文書として回す、または配付する必要が

ある。連絡体制は今後の課題として検討すべきである。 

・以前、井戸のある家庭の調査をしたはずである。 

・日中も家にいる人を中心に組織作りをする必要がある。今回の震災でも役員の半数

がつくばに帰れなかった。役員を長期間続けられる人がいないことも問題である。 

・近所の人が互いに声をかけることが重要である。 

・自主防災会と体育委員は業務内容が異なるので分ける必要がある。一緒では機能し

ない。 

・災害時に学校へ子供を迎えに行くことは個人でなく地域で考えないと混乱する。今

回も東小学校の前が迎えの車で混乱した。 
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・断水が続き水の情報が不安だった。正確な情報を流してほしい。 

・班単位のマニュアルを作る方が良い。組織や規約を作るのは意味がない。 

・自主防災会は防災機器を購入するために作られた経緯がある。 

・これを機会に自主防災会を見直ししたい。地区ごとにマニュアルを作るようにした

い（班単位でまとめて自治会にあげる）。 

 

2. 平成 22 年度決算報告 

自治会費に関する規約改正（案）について、会費は１世帯月額３５０円に統一し、

単身者の月額２００円を廃止することが承認されました。 

「平成 22 年度決算（案）」の説明が行われました。 

 

3．決算および会計監査報告承認 

中川会計監査委員から会計監査結果が報告され、平成 22 年度決算報告とともに拍

手で承認されました。 

 

4．平成 23 年度予算案の提案と承認 

平成２３年度予算案は提案、審議の後、修正なく拍手をもって承認されました。 

 

5．自治会平成 22 年度新役員選出と承認、新役員挨拶、新役員紹介 

平成 23 年度役員について選出と承認が行われ、新役員を代表して、徳本 自治会

長（西１区）の挨拶がありました。 

 

6．民生委員の紹介と挨拶 

民生委員、白木さん（東１区担当）、中川さん（東２区担当）、市川さん（西区担

当）、福田さん（南区担当）の紹介があり、福田さんが代表で挨拶されました。特に

今回の震災経験を基に、住民同士のつながりを深めていく必要性が強調されました。 

 

*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-* 

☆今後の行事予定 

  ７月２３日(土) 親子夜間パトロール（自警団、子供会） 

          （１８時に梅園公園で受付開始、雨天の場合は２４日(日)に

延期） 

  ９月１９日(祝) 敬老の日、赤飯お届け（８月中旬にご希望の調査） 

  ９月２５日(土) 自治会運動会（梅園公園） 

 １１月 ６日(日) フリーマーケット「楽々市」（下期）（雨天の場合は１３日 

(日)に延期） 

詳細は追って配布物や自治会ウェブサイト（後記）でご連絡いたします。 

なお、今期は震災のために総会が遅れ、幹事会、役員会も５、６月は連続開催と

なっています。７月以降は隔月開催に戻す予定です。                    
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★楽々市の報告 

今年度の上期のフリーマーケット「楽々市」は、台風２号の影響で一週間遅れて６

月５日(日)に開催となりました。震災の影響で日程の決定とご案内が遅れましたが、

何とか１０件の出店を得ました。しかし、宣伝不足と延期のため、２００人程度のご

来客となり、低調になってしまいました。申し訳ございません。それでも、自分の作

った小物を買ってもらったなどの、ちょっと嬉しい貴重な体験をした人もおられたと

信じております。 

下期の「楽々市」は１１月６日に開催（雨天の場合は１３日に延期）の予定で、当

日の突然の出店も可能といたします。販売だけでなく地域の皆さんの交流も大きな目

的ですので、多数のご参加をお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-* 

 

☆自治会ウェブサイト（ホームページ）開設のお知らせ 

自治会活動が少し便利になるように、自治会ウェブサイト（ホームページ）を開設

いたしました。この「梅園だより」をご覧いただいている段階では、未完成の部分も

多いかと思いますが、お知らせ（行事などの最新情報）、梅園だより（過去の分）、行

事の写真（同）、交通機関の時刻表（これが特に実用的です）、などを閲覧できるよう

にしていきますので、是非、登録して時々ご覧ください。ＵＲＬ（アドレス）は下記

です。 

  http://www.geocities.jp/umezono2tyoume/ 

また、ご意見、ご希望、リンクご希望の自治会員の個人や店舗／会社のウェブサイ

ト（ホームページ）のＵＲＬ（アドレス）、などをお寄せください。連絡先はウェブサ

イト内にあります。 

なお、従来からの書類による自治会の各種ご連絡はもちろん今後も続きます。 
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★入退会者について 

平成２３年４月９日発行「Ｈ２２年度梅園だより第４号」以降の入退会者で、Ｈ２

３年６月１１日までに届けを出された方です。 

 

（略） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-* 

☆関係団体・サークルの紹介 

 

 梅園文庫    

梅園文庫は、梅園集会所建設時、集会所内に設けられた自治会の小さな図書室で

す。蔵書数は、児童書および絵本 1960 冊、紙芝居 15、大人の本 206 冊で、1988 年

4 月に開設以来、自治会員のボランティアによって管理運営されています。現在は 8

名が運営に携わっています。どうぞ気軽に利用してください。 

主な活動 

・定期貸し出し：月曜日午後 3 時半～午後 4 時半 （祭日、夏休み、冬休みを除く） 

利用方法は図書室ドア右側の壁に貼ってあります。なお、定期貸し出し日以外で

も集会所の玄関が開いている時は、貸し出し・返却が可能です。  

・中央図書館から本の借り入れおよび返却作業 

・蔵書の修理と整理  ・蔵書チェック 

・本の購入      ・絵本読み聞かせ 

・クリスマス会開催 
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 みどり会でご一緒しませんか    会長 弦巻 

移り住んだ人が大半の梅園で、みどり会はより豊かな交わりを求めて集っておりま

す。 

毎月の例会はその月生まれの方の誕生会と長寿の米寿や卒寿お祝い、大切なお話を

聞いたり、輪投げやオーバルボールといった足腰が弱くても出来る運動で大声を出し、

昔懐かしい童謡や抒情歌を合唱して精気を養っています。 

年１回のバス旅行や１泊旅行も。市の補助金を受けていますので桜地区の他のクラ

ブの方々とシルバー大学やスポーツ大会を共にしています。また、好みのサークル活

動として週３回のグランドゴルフ、週１回の卓球、月１回の練功、囲碁と俳句、テノ

ール歌手石井健三氏による音楽教室（演歌もＯＫ）と楽しみが増えました。集会所の

掃除、集会所前や通学路の草取りと花壇の手入れ、公園のゴミ拾いなど体力に合わせ

無理せぬよう気遣いながらボランティア活動も行っています。どうぞお出掛け下さい。 

                       

 育児サークル “うみだ”  

０歳児から未就園児の親子を対象に、毎週水曜１１時から２時、集会所のホールを

中心に活動しています。リズム体操や手遊び、絵本の読み聞かせの他、夏祭りや運動

会、クリスマスなどの季節の行事を、母親たちが企画して、親子で楽しい時間を過ご

しています。 

“うみだ”は、いろいろな年齢の子どもがいることがひとつの特徴です。大きい子

たちは人と関わることの楽しさを、小さい子たちはお兄ちゃんお姉ちゃんと遊ぶなか

でいろいろなことを、学んでいるように思います。 

会員を随時募集しています。興味をお持ちの方がおられましたら、いつでも見学に

きてください。 

 

･ 関係団体、サークルの連絡先は、役員へお問い合わせ下さい。 

･ 自治会内のサークルで募集案内等の掲載を希望される場合は役員へご連絡下さい。    

 

 

★編集後記 （ページの都合でこの位置になりました） 

震災と原発のニュースが流れない日はありませんが、皆様の暮らしはいかがで

しょうか。暑さに向かって節電も気になりますね。 

新役員になってやっと第１号の梅園だよりをお届けします。例年より約１か月

遅れとなってしまいました。慣れない者ばかりでいろいろ混乱や戸惑いもありま

したが、何とかそれぞれの役割で動けるようになってきました。役員一同一生懸

命努めますのでどうぞよろしくお願いします。（書） 
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Ｈ２３年度 梅園だより ２号   H２３.８.２７ 

梅園２丁目自治会 発行  

 
 

 主な内容 

・ お詫びとお願い 

・ 役員会の報告（第１回～第４回） 

・ 親子夜間パトロールの報告、今後の行事予定 

・ 環境担当からの報告 

・ 入退会者 

・ 梅園２丁目の公園の放射線測定（投稿・別紙） 

 

☆お詫びとお願い 

 前号で「前自治会長の村岡さんが顧問として残って下さいましたので心強く思っています。」と

書きましたが、ある会員より「総会で承認していないのにおかしい」という指摘がされました。確

かに規約第９条(3)には「顧問は区長経験者および総会で推薦を得た地域社会に貢献した者とす

る。」と書いてありますので、取り消してお詫びします。 

 ８月８日付けで「地区集会所建築等補助金交付決定通知書」が届きました、東日本大震災による

集会所の被害の修繕工事（1,984,500 円）に対し、992,000 円の補助金が交付されます。工事は９

月以降、中建設により施行される予定です。工事期間中、何かとご不便をお掛けしますが、よろし

くご協力のほど、お願い致します。                 （自治会長 徳本） 

*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-* 

★役員会の報告 

 総会後、今までに４回の役員会が開催されました。以下にその概要をお知らせします。終了した

行事等については簡単に記載しました。 

・第１回（４/２３） 

 議事：幹事の自己紹介、年間行事計画の確認、各担当からの依頼。 

総務関係・・今年度は名簿を作成しないため、正誤表を作るので、各班調査の上報告を。新規 

加入等で名簿がほしい場合は申し出て下さい。 

環境関係・・ゴミ置き場の利用実態調査の依頼。 

行事関係・・楽々市（５/２９）のお知らせ。自治会のホームページを試行的に作りたい。 

会計関係・・自治会費の集金依頼。集会所の地震保険は高額なため掛けないことになった。 

・第２回（５/２８） 

 議事：副ブロック長と班長の自己紹介、桜地区区会連合会の報告、各担当からの報告。 

  桜地区区会連合会の報告・・震災時の市の対応について、「広報車の声が聞こえなかった」な

ど意見が多く出された。ゴミカレンダーが各戸に配布されたのが２月頃だったため、気づ

かない人が多かった。火災報知機の各家への設置義務化について、再周知された。 

総務関係・・会員名簿の修正作業の再度依頼、役員連絡網の修正があった。入会のお誘いチラ 
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シは後日副ブロック長と班長へ配布する。 

環境関係・・ゴミ置き場の利用実態調査の再度確認。東２-１班のゴミ置き場の改善要望につ

いて、担当と直接相談する。 

行事関係・・楽々市は雨天のため６/５に延期する。運動会は９/２５の予定。 

会計関係・・自治会費の集金はほぼ完了。５月、６月の新規加入者の会費は年間１０ヵ月分が

上限のため、3,500 円となる。 

その他・・集会所の窓ガラスが破損したため修理。防蟻処理工事は６/１４に実施予定。 

・第３回（６/２５） 

 議事：区会連合会事務局からの会員数調査依頼、震災補修工事、各担当からの報告。 

  会員数調査依頼・・集合住宅・戸建住宅別の会員数の調査があり、名簿ではわからないため班

長に調査を依頼した。 

  総務関係・・名簿の正誤表の提出について再確認。名簿を紛失した場合、再交付願いを提出し

ていただき、番号を記録してから渡す。名簿の扱いは慎重にしてほしい。 

  環境関係・・ゴミ置き場調査は全て提出があり、問題のあった放置粗大ゴミの処理、固定金具

のふらつきについては処置された。東２ブロックの２か所の置き場を大きくしてほしいと

いう要望については、会長が対応し、市に補助申請を行って改善する。 

並木団地南のバス停付近の見通しが悪く危険との指摘があり、確認して市に要望したとこ

ろ、県道であるため県に要望するとの回答があった。 

街灯、側溝の詰り、交差点ミラー等の改善要望を市に提出する。要望がある場合は場所、

状態等を、詳細かつ正確に伝えていただきたい。 

  会計関係・・助成金（自警団、みどり会、梅園文庫）、育成費（子供会）、集会所受付業務（Ｔ

－１インドアテニススクール）に支払いを行った。会費５１５件の集金を終了した。 

体育委員・・運動会のお知らせ回覧の依頼があり、後日お手伝い募集の回覧をお願いしたい。 

その他・・回覧の回数が多いので改善してほしい。外部からの持ち込み分に日程の余裕が無い

場合が多い。原則１日と１５日なのでそれに合わせるように。 

・第４回（７/３０） 

  議事：集会所の修理工事、放射線計測器の購入の可否、自治会ホームページ。 

   この回は重要案件があり急遽開催。公開で行われ、役員以外の会員も参加した。 

   集会所の修理工事・・施工業者（中建設）より内容説明があり、質疑応答、追加工事の要望

などを議論した。市への補助金申請は見積り仕様書通りとし、市からの補助金は 992,000

円で確定しており、残りの 992,500 円を自治会会計積立金より支出する。なお、追加工

事、24 年度以降の工事要望については、物置ドアの改善、ホールエアコンの更新等、既

に出されている要望を含め、集会所運営委員会と幹事会で検討を進めることとなった。 

   放射線計測器の購入の可否・・自治会として放射線計測器を購入するかどうかについて検討

した。放射線に詳しい有志の方による説明があり、実際に測定器を見て、賛否両論活発

な討議がされた。多数決の結果、自治会として当面測定器は購入しない事が決まった。

役員と有志で公園３か所の測定を行い、数値をお知らせする。また、自治会として有志

の測定チームを募り、今後の対応を行う事となった。（担当：阪東、平田） 

（この件に関連して、梅園公園等の測定値の詳しい地図と解説を田中秀明様より投稿し
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ていただきましたので、参考にして下さい。別紙に掲載） 

   自治会ホームページ・・会員よりプライバシーの問題や見られない環境の人もいるのでやめ

てほしいとの意見があり、検討を行った。担当より、実際にパソコンで画面を表示して、

プライバシーについては十分配慮し、電話番号は消して名前は名字だけにしていること、

写真は解像度を落とし顔が判別できないようにしていること、回覧等文書によるお知ら

せは今まで通り行うこと、の説明がされた。多数決の結果、試験的運用を３月まで継続

することになった。 

 

次回の役員会は １０月２２日（土）１９：００～ 

 

☆夜間親子パトロールのご報告 

 毎年恒例の夜間親子パトロールが自警団と子供会の主催で７月２３日(土)に実施されました。当

日は比較的涼しく、集合場所の梅園公園も樹木が大幅に剪定されて例年よりも蚊が少なかったよう

で、絶好のパトロール日和になりました。 

 自警団団長、自治会会長、警察署代表者のご挨拶のあと、１８時５０分頃から複数の班に分かれ

て、自警団の各担当者の先導で、各班で異なる経路を４０分程度をかけて回りました。子供たちに

は多数の標語の一覧を大きな声で順に読んでもらうようになっていて、「夏休みの宿題は早めに済

ませよう」、「お酒を飲みすぎないようにしよう」などの標語もあって面白かったです。また、日頃

は連続して見ないような夕暮れ前後の空の色の変化も楽しむことができました。各班は暗くなって

から梅園公園に戻り、参加者はお菓子や飲み物をもらって解散となりました。 

 当日の写真は自治会ホームページ（http://www.geocities.jp/umezono2tyoume/）でもカラーで

多数ご覧いただけます。最後になりましたが、自警団と子供会の関係者の皆様、非番の日にご協力

いただいた警察関係の皆様に感謝いたします。 
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今後の行事の予定 

  ９月１９日(祝) 敬老の日、赤飯お届け（１６：００頃、７０歳以上の希望者の方に） 

  ９月２５日(日) 自治会運動会（梅園公園、９：００～１２：３０、雨天延期なし） 

 １１月 ６日(日) フリーマーケット「楽々市」（下期）（雨天の場合は１３日(日)に延期） 

詳細は追って配布物やホームページでご連絡いたします。 

                                                   

★環境担当からの報告 

ごみの収集、ごみ集積所に関する各ブロックから提出、提案された要望については、順次対応し

て解決に努めています。東２ブロックから要望のあった１４－Ａ、１４－Ｃのごみ集積所の増設に

ついては、徳本会長が地主さんとの折衝や発注その他細部に至るまでお骨折りいただいて進めまし

た。市役所から補助金が出ることになり、8月 10 日に設置工事が行われ、翌日から使えるようにな

りました。 

街灯・防犯灯、カーブミラー、側溝の設置・修繕の要望をすべて済ませました。友朋堂から北方

向への道路には４カ所の防犯灯設置が認められました。並木バス停の街灯（防犯灯）は県の土木事

務所から節電のために消しているとの連絡がありました。カーブミラーはつけることで、むしろ危

険性が増すと判断される所には設置しない、との回答でした。未回答については、今後、回答を求

めていきます。 

 
☆入退会者について 

平成２３年６月２５日発行「Ｈ２３年度梅園だより第１号」以降の入退会者で、Ｈ２３年７月３１

日までに届けを出された方です。 
 
 
（略） 
 
 
❀ ❀ ❀ ❀ ❀ ❀ ❀ ❀ ❀ ❀ ❀ ❀ ❀ ❀ ❀ ❀ ❀ ❀ ❀ ❀ ❀ ❀ ❀ ❀ ❀ ❀ ❀ ❀ ❀  
 

 自警団から  

 夏にはいってから自転車の盗難が増えています。コンビニやスーパーマーケットで短時間買い物

をする時に鍵を掛け忘れていて盗難にあう例が目立ちます。事件が広域化しており、盗難車が都内

で見つかる場合もあります。梅園二丁目では自宅敷地に停めてあったマウンテンバイクが盗まれる

事件がありました。自転車を自宅に停めておく場合も油断せず、必ず施錠しましょう。         



梅園２丁目の公園の放射線測定 

                                                 11/08/15 田中 
 
測定器：堀場製作所環境放射線モニタ PA-1000 Radi（つくば市と同じもの）。測定値はマイクロシ

ーベルト/１時間（μSv/h）。使い方は簡単で、スイッチを入れると、過去１分間の平均値が 10 秒ご

とに表示されるので、安定するまで 2 分くらい待つ。福島原発事故前の値は、産総研つくばセンタ

ーによると 0.06 でした。 

 

梅園公園：7/18 田中・青木測定 

 

A 防災倉庫前：当初、地上 5cm の測定値が最高 2.2 あったので、立ち入ると靴底に汚染源をくっ

つけて、家庭に持ち帰ることになるので、自治会長と相談の上、立ち入らないよう簡易棒 4 本とテ

ープで囲いをしました。7/21 自治会長からつくば市都市建設部都市施設課にメールで「汚染ゴミ

除去」のお願いをしていただきました。7/25（月）早朝、施設課の人が来て測定後、橋本造園を呼

び、囲い内の土を 40cm 除去、新しい土を持ってきて入れてくれました。その結果地上 5cm で 0.16、

地上 1m で 0.24 となりました（田中が立ち会い）。高線量の原因は、公園前の道路側溝終点の枯れ

草、落ち葉などを積み上げていたためであることがわかっていたので、この件は一件落着です。も

し、これがグラウンドの真ん中なら、天から降ってきたことになるのでかなり慌てたところです。 

B ベンチ座席： 0.35 

C グラウンド中心部（市の測定場所）：地上 5cm 0.34、 地上 1m 0.26 （7/25 市の公表値は地

上 5cm が 0.304、地上 1m が 0.265 です。）おおむね公表値と同じ。 

D あじさいの植え込み： 地上 5cm 0.42、地上 1m 0.28 植栽はやや高いところがあります。 

E あずまやのベンチ上 0.14 たいへん低い値、あずまやは 3/25 完成のため汚染が少ない。 

F あずまや横の植栽の中の石の上 子供がよく遊ぶところ 0.36 

G 山の南（運河側）斜面の芝生 地上 5cm 0.36、 地上 1m 0.26 

H 東の山の頂上芝生 地上 5cm 0.21 地上 1m 0.27 

I 奇異な枝の樹木の枝の上 0.24 



ひまわり公園：7/31 阪東・平田・田中測定 

A から I まで多数の地点で測定しました。 

A 地点（南西入口）落ち葉だまりは予想通り高く

0.64 でした。このようにぬかるんでいるところは、

周りから集まって濃縮されるので高い。J の地

点も同じ理由で高め 0.53 でした。 

滑り台の着地点 F、遊具の内部 G、ベンチ E、砂

場 D、などは高くても概ね 0.4 以下でした。 

 

山ゆり公園：7/31 阪東・平田・田中測定 

A から I まで多数の地点で測定しました。 

ここでは砂場にある滑り台着地点 C の線量は

0.64、ブランコの下の窪みIが0.62とやや高かっ

たので、自治会長から市に対策をお願いしたと

ころ、8/5 問題の土（砂）を掘り起こして、レーキ

（熊手）でならしたら、0.3 に下がったので、それ

で作業を終わったそうです。その他の場所は高

くても概ね 0.4 以下でした。 

 

まとめ 

１） 道路側溝のゴミは線量が高いことがあるので、随時燃えるゴミに出して蓄積しないことが大切

だと思います。 

２） 梅園の舗装道路地上 1m は 0.25 程度でした。8/10 梅園の主な道路に道路スイーパーが来て

ブラシで道端の泥などの吸引清掃をしました。清掃を繰り返すと線量は下がると思います。 

３） 落葉や枯れ草、泥の集まっている地点（特に低い地点や、雨水が集まり、放射性物質を残して

水が蒸発する地点）、木材の腐食した箇所なども、高い値を示すことがあります。 

４） 屋根からの雨水が集まる場所で、しみ込み式のところはたいへん高いことがあります。 

５） 私の自宅内は 0.15 程度でした。冬物衣料の掛かっているクローゼットは高めで 0.17 でした。ク

リーニングに出せば下がると思います。家の中は掃除によって下がりますので掃除に心がけ

ようと思います。 

６） 同じ堀場製の 2 個の測定器を同一場所で測定して、表示は±15％の差がありました。数値を

比べるときには±20％くらいの誤差は覚悟しておいた方がいいと思います。 

７） 今回は青木さんの好意で測定器を貸して頂いて測定しました。お礼を申し上げます。自治会で

購入を検討いただきましたが、高価（約 13 万円）であることと、五十嵐さんが同じ堀場製の線

量計をお持ちで、無料で貸し出していただけるということなので、自治会としては買わないこと

になりました。簡易線量計を 10 月半ばにエステーから 15750 円で発売予定です。こちらはメー

カー表示誤差が±20％あります。堀場製は±10％です。私の友人はウクライナ製（25000 円）

を買って使っています。 
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Ｈ２３年度 梅園だより ３号   H２３.１０.２２ 

梅園２丁目自治会 発行  

 
 

主な内容 

・役員会の報告 

・集会所の修繕の報告 

・つくば市総合防災訓練の報告 

・敬老の日のお祝いの報告 

・第２７回梅園地区大運動会の報告 

・今後の行事の予定（フリーマーケット「楽々市」、梅園文庫のクリスマス会） 

・入退会者 

 

★役員会の報告 

 ８月２７日に開催されました第５回役員会の概要です。終了した行事などは簡単に記載しています。 

（会長） 

 ・集会所の修繕予定に関して報告した。 

 ・放射線測定のボランティア希望者は今のところ１人。自治会として活動していくかどうかは、今後

のボランティアの集まり具合を見て決めていく。 

 ・五十嵐さんの了解を得て携帯電話番号を梅園だよりに載せてあるので、個人で測定器貸し出しを希

望する人は直接連絡して借りて欲しい。 

（環境） 

 ・５月３１日〆切で要望して頂いた案件については順次対応した。 

 ・東２ブロックのごみ集積所増設は８月１０日に工事終了した。トヨタウッドホーム住宅地中央にご

み集積所、街灯をつけることで市に申請した。 

 ・要望のあった街灯・防犯灯、カーブミラー、側溝等の案件はすべて担当者に連絡済み。 

 ・空き家のスズメバチの巣の撤去は大家さんから市に連絡してもらう。 

（行事） 

 ・ホームページは少しずつ更新している。 

 ・敬老の日のお祝いのお赤飯の希望調査を実施した。 

 ・やまゆり公園とひまわり公園の放射線測定をして報告した。その後、両公園で問題になった箇所で

は、つくば市が土をならしてくれて数値は下がった。 

（体育防災委員代表、岩崎） 

 ・梅園地区大運動会への参加希望調査をした。 

 ・参加募集用紙に小、中学生の区別、氏名を書き込む欄等がなかったのが反省点。 

 

次回の役員会 １２月１７日（土） 
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☆集会所の修繕の報告 

 ３月の震災で破損した箇所の修繕として、外壁の補強と塗装、軒の破風板の交換、和室の欄間の壁の

交換と補強など、を中建設に発注して、９月末から１０月に実施しています。合計 1,984,500 円で、つ

くば市から 992,000 円の補助を受ける予定です。 

 折畳み式の机などを入れている押入れの床の段差へのスロープ追加（柔らかくて割れない素材を利用

して一部加工）と、掃除用具を置いている箇所のカーテンの交換を自治会の幹事が行いました。 

 ホールのエアコンの交換について見積もりを得ています。また、上記の押入れの扉の交換などについ

ても見積もり依頼を予定中です。 

 来年度のつくば市の補助金に応募しました。平成２４年度地区集会所建築等補助金交付要望書（８月

３１日〆切）として、集会所屋根工事（中建設見積額、3,150,000 円）の要望書を提出しました。 

 

★つくば市総合防災訓練の報告 
 ９月２５日(日)午前９時から１１時半まで、つくば市役所西側の広場「防災スペース」で、平成２３

年度のつくば市総合防災訓練が行われました。自治会の運動会と重なったので、梅園２丁目自治会を代

表して有光が参加しました。 

 参加人員約７００人、参加団体３６機関、消防車など車両約５０台、防災救助犬数頭、ヘリコプター

１機も飛来する大がかりな訓練でした。午前９時につくば市付近を震源とするマグニチュード７程度、

震度６弱の直下型地震が発生し、市内各所で災害が発生しているという想定で応急対策を実施するとい

う訓練でした。下記１７種目の訓練と総合消防演習が次々に実施されました。 

 各自治会からの参加者は、災害避難住民として避難誘導を受け、非常食の温かいレトルトご飯とペッ

トボトルの水を配給された後、大半はテントの中での見学でした。災害発生時の緊急対応策は一応整っ

ているという印象を受けましたが、大規模地震で災害が多発した直後の状況、避難誘導、交通手段など

を一般住民にどのように的確に情報伝達するのかについては、はっきりしたことは示されませんでした。 

 当日配布された非常持ち出し袋の中身で３リッターの非常用給水バッグは便利そうでしたし、防災チ

ェックリストに保険証や預金通帳などの番号をメモしておく欄があったのは参考になりました。また、

防災関連の各機関が訓練を重ね、態勢を整えたとしても、同時多発した重大災害時に対応するには、ま

ずご近所の協力、声かけが必要だと感じました。                    （有光） 
 

（訓練種目） １ 初動対応災害対策本部設置訓練  ２ 住民広報訓練  ３ 交通規制・交通整理訓練 

４ 避難誘導訓練 ５ 無線による被害状況収集訓練 ６ 被害状況把握訓練 ７ 拠点救護所設置訓練 

８ 応急救護・応急医療及び負傷者搬送訓練  ９ 座屈倒壊建物救出訓練   10 給食・給水支援訓練 

11 緊急救援物資搬送訓練  12 ガス復旧訓練  13 電力復旧訓練  14 電話復旧訓練  15 高圧ガス

災害訓練 16 危険物災害訓練 17 初期消火訓練 

 
☆敬老の日のお祝いの報告 

 毎年恒例の敬老の日のお祝いとして、９月１９日(祝)に、７０歳以上のご希望の皆様にお赤飯をお届

けしました。改めまして、ご長寿おめでとうございます。これからもお元気でお過ごしください。 

 今回は８６人にお届けしましたが、お赤飯がお嫌いで希望されなかった人がいらっしゃいましたらご

容赦くださいますように。また、休日に集会所にお集まりいただいて、希望者まで届けていただきまし

た各班長さんに感謝いたします。 
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★第２７回梅園地区大運動会の報告 

 毎年恒例の梅園地区大運動会が９月２５日(日)に開催されました。当日は心配された台風１５号の影

響も無く、たくさんのトンボが舞う快適な天気で、絶好の運動会日和になりました。 

 開会式のあと、写真のように紅白玉入れ、おみやげは何？、パン食い競争、親子二人三脚、障害物競

争、宝探し、紅白対抗綱引き、つくば音頭、幸福探し、紅白対抗リレーと競技は順調に進み、紅組が優

勝しました。当日の写真は自治会のホームページ（http://www.geocities.jp/umezono2tyoume/）でも

カラーで多数ご覧いただけます。 

 この運動会は、自治会員であれば参加はもちろん無料で、多くの景品が出ます。地域住民の連携を深

めるためにも、今年参加されなかった方も、是非、来年以降にご参加いただければと存じます。 

 最後になりましたが、準備と当日の進行に多大なご苦労をいただいた体育防災委員の皆様（岩崎様、

沼尻様、大澤様、平山様、藤田様、古川様、長濱様、佐々木様、吉村様）、お手伝いの皆様（各副ブロ

ック長、各班長、有志の皆様）、ご指導いただいた福田様、力いっぱいに競技に参加された自治会員の

皆様、に感謝いたします。また、体育防災委員の皆様におかれましては、防災関連の行事でもさらにご

活躍いただければと期待しております。 
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☆今後の行事の予定 

 

 フリーマーケット「楽々市」（下期）のご案内 

 すでにご案内の戸別配布書類が回っておりますように、本年度下期のフリーマーケット「楽々市」を

下記のように開催いたします。多くの皆様のご出店やご見物でのご参加をお待ちしております。 
 

   日時 １１月６日（日） 雨天の場合は１１月１３日（日）に順延 

      １０時～１４時 
 

   場所 梅園公園 芝生広場（集会所付近） 
 

 今回は、当日の突然のご出店や、自治会員以外のご出店も可能です。 

ご友人などとのご出店も考えてみてください。また、その場合は、 

自治会のホームページ（http://www.geocities.jp/umezono2tyoume/  

の「１．お知らせ 」 に掲載予定）で詳細情報を前日までにご覧くだ 

さい。 

 

 梅園文庫のクリスマス会のご案内 
 ６ページをご覧ください。 
 

   日時 １２月１０日(土) １０時１５分～１２時 
 

   場所 梅園公園 集会所 

 
 
★入退会者について 

 平成２３年８月１日から１０月１５日までの間に届けを出された方です。 
 
略 
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梅園文庫から「クリスマス会」のお知らせ 

 

梅園文庫のクリスマス会、今年も開催いたします。たくさんのお子様の

ご参加お待ちしています。 

    とき： 12 月 10 日（土）10:15 開場、10:30 開演、12:00 終了予定 
 

   ところ： 梅園公園内、梅園集会所ホール（座布団を持ってきてください） 
 

   参加費： 無料（梅園自治会の補助金で行います） 
 

 参加申込み： 11 月 9 日（水）～27 日（日）（但し、収容可能人数に達した時点で 

締め切らせて頂きますので、お早めにお申込み下さい。） 

プログラム： 
☆ 『パネルシアターかくれんぼ』のみなさんによる だしもの 
   白 い パ ネ ル ：｢のびろのびろだいすきな木」「みんなのひろば」 
  ブラックパネル：うた「クリスマスメドレー」 

「きょうりゅうが街にやってきた」など 
☆ 読み聞かせ「ブレーメンの音楽隊」 
☆ クリスマスソング・キャンドルサービス 

 ☆ プレゼント（子どもたち全員に） 
☆ クリスマス絵本の展示もします 
 

「参加申込書」は、11 月 9 日～27 日の期間、梅園集会所廊下の本棚の上、および玄関脇

の掲示板に置きます。参加ご希望の方はご記入の上、掲示板の下にある「梅園文庫クリスマ

ス会申込み用ポスト」に入れて下さい。（集会所使用申し込み用紙入れには入れないで下さい） 

連絡先：五十嵐、田中 
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Ｈ２３年度 梅園だより ４号    H２4.１.31 

 梅園２丁目自治会 発行  

 
 

主な内容 

・役員会の報告 

・秋の楽々市の報告 

・自治会主催防災訓練の報告 

・遊びの広場、卓球懇親パーティー、梅園文庫クリスマス会の報告 

・入退会者 

 

★役員会の報告 
 

 第６回役員会（１０月２２日）概要 

 ・集会所の屋根修理工事について、２４年度の補助金要望書を提出した。 

 ・放射線測定器の購入について再度提案し、検討の結果、市保有と同機種（堀場製）を購入する

ことに決定した。 

 ・放射線測定器の維持管理は、西２ブロック３班の田中氏にお願いした。田中氏が不在の時は役

員の阪東が代行する。 
 

測定器の貸し出しを希望する人は直接連絡して借りて下さい。 

連絡先 田中 ｘｘｘｘｘｘｘｘ  阪東 ｘｘｘｘｘｘｘｘ 
 

 ・集会所ホールの空調機について、検討の結果、更新することに決定。  １１月に更新済み。 

 ・２台目の卓球台の購入希望について、自治会員一般が広く使える為のルールを総会までに決め

ることを含めて、購入を承認した。 

（行事）秋の楽々市の掲示用案内をゴミ置き場などに掲示をお願いしたい。ホームページを更新。 

（環境）今までの要望は全て市に伝えてあるが、すぐには動いてもらえない事が多い。ひまわり公

園の切れていた外灯は対応済。対応があまりにも遅いなどの事例があれば役員に連絡を。 

（総務）梅園だより３号の入退会記事について、３名の方が記載漏れとなったので次号に載せる。 

（東 1ブロックより） 

   トヨタウッドホームの分譲地に新しい道が出来たため、歩行者用私道と十字路になり、子供

が自転車で走り抜けていくので危険である。  皆様ご注意下さい。 

（会計） 近の大きな支出は修繕工事代金。年度末に役員謝金を支払う予定。 

（書記）除草剤の散布が問題になる場合は、つくば市に伝えると散布者側に注意してもらえる。 

     東１ブロック３班の班長は片桐氏から田崎氏に交代した。 

 

第７回役員会（１２月１７日）概要 

・集会所の耐震診断を実施し報告書が提出された。結果は「一応倒壊しない」数値であり、特に 

問題は無いとの報告であった。地盤、基礎は全く健全である。 
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・放射線測定器の貸し出しは申し込みが多い。講習会は１/２８（土）２時～、講師 青木貞雄 

氏により実施する。 

・和室の襖張り替え要望があり、見積りを依頼した。 

・みどり会より卓球懇親パーティー（１２/２３）のお誘いがあった。２台目の卓球台が購入さ 

れたので一般の人に広く利用してもらう方法を検討する。 

（行事）楽々市、遊びの広場、梅園文庫クリスマス会、防災訓練は無事終了した。 

（環境）南 1 ブロックのゴミ集積所で箒とチリトリがなくなったとの報告があった。新規購入して 

    会計に代金申請をして下さい（そのような場合は随時対応をお願いします）。 

要望事項については数が多く、緊急性の高いものから対応されているため遅れているもの 

もある。やまゆり公園の側溝の水はけの改善は予算と日程が可能ならば年度内に行う予定。 

集会所脇の枯れた松の木は今週中に伐採予定。アベニュー梅園の街灯はすぐ処置。 

（会計）本年度１０人の新入会があり、会費が納入された。 
今年は集会所補修（約２００万円）、防蟻処理（約５０万円）、集会所空調機取り替え（約

５０万円）があり、１００万円の積立が出来なかっただけでなく、特別会計の定期預金 
１００万円を解約し支払いにあてた。 
次回役員会で役員謝礼を支払うので印鑑を持参して頂きたい。 

 

今後の予定  次回の役員会 ２月２５日（土）１９：００～ 印鑑をお持ちください 

 

 

☆秋の楽々市 

 今年度の下期のフリーマーケット「楽々市」は、雨で一週間遅れて１１月１３日(日)に梅園公園

で開催されました。回覧によるご案内以外に当日の飛び入り参加を可能（自治会ホームページから

要領をダウンロード）にして、また、東の自治会にもご案内をお伝えしていましたため、９組の出

店となりました。皆様、お買い得の商品を入手できましたでしょうか？ 

 上期と同様に開催が延期されてご来客数が少し伸び悩みましたので、また、現状の出店数なら収

容可能ですので、次回から、雨天時には集会所での開催がよさそうです。地域の皆様の交流も兼ね

て、どうぞご参加くださいますように 
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★防災訓練 

 昨年３月の震災を反映した行事として自治会防災訓練が１２月１７日(土)に梅園公園で開催さ

れました。つくば市中央消防署並木分署から７名の消防署員の皆様が消防車、救急車、指令車の計

３台で来てくださいました。体育防災委員総括の岩崎さんのご挨拶の後、まず、圧縮空気と水の入

った訓練用の水消火器で水を飛ばして消火訓練が行われました。それが終わった頃に、常磐道で車

の事故が発生して、消防車と救急車は現場に急行することになりましたが、残っていただいた１名

により、引き続いて集会所で、地震防災のビデオ上映と、家庭用火災報知器の紹介を中心とした講

話をしていただきました。震災の記憶が薄れていないだけに聴講いただいた皆様は非常に真剣であ

ったように思います。 

 後になりましたが、日頃のお仕事も含めまして、消防署員の皆様に感謝いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
☆梅園あそびの広場、卓球懇親パーティー、梅園文庫クリスマス会 

 

✿ 梅園あそびの広場（第１回グランドゴルフ大会） （みどり会、子供会） 

 １１/１２(土)は、半そでＴシャツでプレーをする子供もいるほどの晴天に恵まれ、みどり会の

皆様のご指導の元、第１回グランドゴルフ大会を開催いたしました。 

 初は、グランドゴルフって何？と思っておりましたが、ルール、道具の説明などを聞いている

うちに私は、ゴルフとゲートボールが一つになったスポーツだと思いました。 
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今回は、子供４～５名・子供会役員１名・みどり会から１～２名の指導員の編成で、８組にグル

ープ分けをして、８ホールの距離が違ったコースを廻り得点を競いました。ホールポストの中にボ

ールが入ると“カラーン”ととても良い音がして子供たちも思わず笑みを浮かべておりました。ホ

ールインワンを出した子供もおりまして、子供からお年寄りまで幅広く楽しめるスポーツだと思い

ました。 

 後に表彰式を行いました。みどり会で上位３名分の金銀のメダルと賞品・ホールインワン賞・

参加賞を用意していただきました。メダルを頂いた子はとても喜んでおりました。１人の子は、学

校で「僕の宝物」という発表で頂いたメダルが宝物になっていたそうです。みどり会の皆様との交

流もでき、子供たちも楽しくプレーが楽しめました。 

 毎週、火・木・土曜日（9:00～11:30）に梅園公園で活動しているので、興味のある方は是非、

一度参加してみて下さい。ハマリそうですよ!!              子供会 笠倉 
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✤ 卓球 懇親パーティー （みどり会） 

 みどり会卓球部では、毎週金曜午前中に卓球の練習をしています（但し第一金曜日を除く）。昨

年秋、集会所ホールへ２台目の卓球台を購入して頂いた機会に、お礼を兼ねて自治会とみどり会卓

球部の共催で１２月２３日「卓球懇親パーティー」が行われました。自治会員や子供達も参加して

楽しいひとときを持ちました（自治会大人子供１３人、みどり会７人参加）。 

 参加して頂いた人の中には、「中学生の頃やっていました」という方もいて、さすが、 初は場

外ホームラン続出でしたが、すぐに勘を取り戻されて、鋭い一撃でビシバシ決めていらっしゃいま

した。かわいい小学生のお嬢さん２人は、これがまた上手で、凝ったサーブの数々に卓球部員一同

感心しきりでした。お母さん達も子供連れで参加して下さって、「あら！」、「まあ！」と上品な声

のわりに、あっちこっち走り回って懸命にボールを追いかけ「キャー！」と言いつつ、となりの台

に入れたり、となりから入れられたり大奮闘でした。小さいお子さんもお母さんに負けずに走り回

りました。 後に部員が即席で憶えたダブルス戦のやりかた、点数の数え方で、初めてのダブルス

戦をやりました。 

 卓球はプロの選手までいるような奥深い競技ですが、いつからでも、どのようにでも、それなり

に楽しんで頂けるスポーツではないかと思います。 

 自治会のみなさま、ありがとうございました。          みどり会卓球部 門田 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

✤ 平成２３年度 梅園文庫クリスマス会 （梅園文庫） 

１２月１０日（土）10:30 より開催し、赤ちゃんから小学生まで４１名のお子さん(保護者、スタ

ッフ等合わせて計６７名)が参加し、とてもにぎやかな会となりました。 

出し物は、「パネルシアターかくれんぼ」の皆さんによる、ホワイトパネル「みんなのひろば」、

「へっこき嫁さま」、「小さな世界」ほか、ブラックパネル「クリスマスメドレー」、「きょうりゅう

のせかい」、梅園文庫スタッフが折り紙で作製した大型紙芝居「ブレーメンの音楽隊」。 

みなさんがとても真剣に見ている姿が印象的でした。全員でクリスマスソングを歌い、お子さん

達にプレゼントをお渡しして終了しました。 （写真は次ページ） 
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「みんなのひろば」             「ブレーメンの音楽隊」 
 

☆梅園文庫ではお手伝いしてくださるボランティアの方を募集しています！☆ 

 本のお好きな方、子どもや絵本のお好きな方、地域の活動にもっと 
参加したい方、梅園文庫で一緒に活動してみませんか？ 
主な活動内容は、貸出日(毎週月曜日)当番、中央図書館からの借入、 

蔵書チェック・修理、クリスマス会、幼児クラブでの絵本の読み聞かせ等です。 
お得意な作業、ご都合のよい時だけでも結構です。 

ご関心のある方、ご協力いただける方は、どうか下記までご連絡ください！ 
連絡先：五十嵐 ｘｘｘｘｘｘｘｘ  田中 ｘｘｘｘｘｘｘｘ 

 
************************************************************************************* 
★入退会者について 

平成２３年１０月２２日発行「梅園だより第３号」以降の入退会者で、平成２４年１月２５日まで

に届けを出された方です。 
 
  （略） 
 
 
 
 
 
************************************************************************************* 
 
行事のカラー写真などは下記ＵＲＬの自治会ホームページで多数ご覧いただけます。 

http://www.geocities.jp/umezono2tyoume/ 

 
今年の冬は寒さが厳しいですが、体調に気を付けてお過し下さい。 
春よ来い、早く来い・・・。 
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Ｈ２３年度 梅園だより ５号   H２4.3.15 

 梅園２丁目自治会 発行  

 
 

主な内容 
 

・定期総会の案内 

・役員会の報告 

・自治会主催放射線計測の講演会／講習会の報告 

・名簿に関するアンケートの結果 

 

--*---*---*---*---*---*---*---*---*---*---*---*---*---*---*--- 

 

 

☆定期総会の案内 
 

梅園自治会の平成２４年度定期総会を下記の日程で行います。多数の会員の参加

をお待ちしています。なお、資料は近日中に配布の予定です。 
 

日時：４月７日（土曜） １９：００～ 

場所：梅園集会所 

 

 

★役員会の報告 
 
第８回役員会（２/２５）概要 
 

１．次期役員のブロック長、副ブロック長、書記、会計、班長、体育防災委員名が各ブロ

ックより報告された（一部未選出）。 

２．行事担当からの報告 

放射線関係の講習会を２回実施した（詳細は別項の記事参照）。 

３．環境担当からの報告 

東２のセブン・イレブンの南側に街灯の設置を要望し、承認された。地主の特定に 

苦労した。 

４. 総務から下記のお願いと報告 

 ・市へ提出するため、名簿の確認と地図上での対応について最新の情報、戸建て住宅と

集合住宅の区別の調査を各班長へ依頼した。とりまとめは副ブロック長に依頼。 

 ・名簿に関するアンケートは現時点で６３％の回収。３７件の自由意見記載あり。結果

の概要は梅園だよりに載せるが、詳細は幹事会で検討することになった。 
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５. 会計から下記の報告と役員手当の支払がされた。 

・今年度の会計を締めるので、未精算がある方は精算を。 

・会計監査は３/１７に行う予定。 

・集会所にピンク電話の回線があるが、現在電話機は付いていない。回線存続か廃止か 

２月末までに結論を出すよう連絡があった。災害時には回線があった方が良いかとも 

思うが如何か。 

→ 経費が少額なら存続しても良いのでは。→ 判断は幹事会に一任する。 

６. その他 

・東１―３班の班長より、班の世帯数が５世帯になり、役員の配分をこなすのが厳しく

なったので、どこかの班と合併したい、との申し出があった。 

会長より、６世帯未満は班にしなくて良いので、班の過半数の賛成で、幹事会を経て

総会に提案をして頂けばよい、との提示があった。 

→ 班内で意見を取りまとめるのに日数がかかるので、次期の班長、ブロック長に引き

継ぐことにしたい。 

 

今後の予定 

  ３月１７日（土）１９：００ 新旧幹事会 

  ４月 ７日（土）１９：００ 自治会総会 

 
 
 
 
☆放射線計測の講演会／講習会の報告 
 

 昨年３月の原発事故に関連した行事として、放射線計測の講演会／講習会が梅園公園集

会所で２回開催されました。 

 １月２８日には、梅園２丁目在住の青木様（(財)総合科学研究機構 理事）に「放射能と

放射線情報の共有化」と題して、空間放射線量の現状、放射線情報の可視化と共有、食品

の放射線規制、放射性物質の除染、についてご説明いただきました。また、自治会の放射

線計測器を管理していただいている田中様に、計測器の使用方法についてご説明いただき

ました。合計５２名のご参加で、熱心な質問が多数ありました。 
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 ２月２５日には、(社)茨城県原子力協議会の放射線アドバイザー派遣事業に自治会から

応募した結果として、ひたちなか市在住の柴田様（(財)放射線利用振興協会）に「放射線

の基礎」と題して、放射線の基礎、放射線低減化対策に係る手法等の説明、放射線計測器

ラディの原理と使用法、についてご説明いただきました。こちらは急な開催で合計３０名

と少なめのご参加でしたが、一部白熱した議論もあり、自治会員の皆様の関心の高さがよ

く分かりました。 

 

 
 
 最後になりましたが、講師の皆様に感謝いたします。 

 
 
★自治会ホームページについて 
 

 昨年の３月以降、地域内の連携の重要性を感じていた時に、ちょうど私に自治会の役が

回ってきまして、行事担当になりました。そこで、例年の活動以外に何かできないかと考

えて、自治会のウェブサイト（ホームページ）の作成を始めました。その後、試作版の段

階で役員会の承認を得まして、さらに少しずつ内容を追加しています。 

 現在のホームページ（http://www.geocities.jp/umezono2tyoume/）の主な内容は以下と

なっております。 

  お知らせ：各種行事や会合（役員会など）の案内 

  自治会活動の記録：梅園だより（2005 年以降）、各種行事の写真（2007 年以降） 

  自治体関連サークルの紹介：現在は梅園文庫のみ、本のリストもあります 

  便利な情報：交通機関の時刻表 

 このように、少しは自治会員の皆様のお役に立っているかと思いますが、そろそろ無料

スペースの上限５０ＭＢ（メールアドレス１つに対して）に近付いておりまして、より大

きな容量の有料スペースに移行するか、もう１人分増やして相互にリンクするか、写真な

どを減らすか、などの変更の必要がありそうです。また、今年度の私の担当が終わります

ので、来年度以降も継続して私がホームページを担当する（その可能性は開始時から想定

内ですが）としても、自治会の総会で承認を得てからとなります。継続の場合は、他の人

にも作成に加わっていただければと考えておりますので、ご興味のある方のご連絡をお待

ちしております。 （平田） 
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☆自治会名簿についてのアンケート結果について 
 

２月に回覧しました名簿についてのアンケート、皆様のご協力ありがとうございました。

集計結果をお知らせいたします。 
 

アンケート配布枚数  ５２４枚 

回収枚   ３８２枚    回収率  ７２.９％ 
 

集計結果  五十音索引                  ５０ 

      自治会内サークル案内             ９４ 

      梅園２丁目及び近隣の小転倒の広告（有料）   ３８ 

      文字を大きく                 １１ 

      ふりがなを付ける               ４４ 

      戸建、集合住宅の別を記載           ２１ 

      自治会ホームページの紹介           ５６ 

      毎年発行する                 ２２ 

      現在の名簿でよい（他の回答と重複）      ４９ 

      現在の名簿でよい（単独回答）        １７４ 

      その他  

メールアドレス、３年に１回発行、イベント紹介カレンダー（運動会、楽々

市など）、ブロックのインデックス 
 

意見記入欄まとめ 

３８件の意見記入がありました。主なものは以下です。 

・最近梅園に居を構える方が増えてきているので、名簿は毎年発行して欲しい。名簿は人 

 をつなぐ大切なものだと思います。 

・名簿について個人情報保護の観点から反対される方もあると聞きますが、市民活動（ボ 

ランティア含む）している立場から見ると現在の名簿は大変役に立っています。役員の 

方のご苦労はよくわかるのですが、ぜひ今後も発行続けていただきたいと思います。 

（同様意見 ６件） 

・毎年発行するなら、現在のものでよい。（４件） 

・全員の名簿はいらない。班の名簿と、役員の連絡先がわかればよい。製本して経費をか

ける意味があるかどうか。ブロック単位の名簿で足りる。（６件） 

・地図に班名を記入してほしい。探したい方が何班かわからない。索引が必要。（５件） 

・自治会ホームページで名簿を公開閲覧（パスワード要）できるようにする。（２件） 

・広告については、会員外の広告主に情報がもれる可能性もあり、名簿は会員外に渡さな 

 いようにしてほしい。（２件） 

 

 
 本号が今年度の梅園だより最終号となります。梅園公園の梅がやっと咲いてきました。 
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